
521 октября 2006 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

ЛОКАЛЬНОЕ
НАВОДНЕНИЕ

Частному дому в переулке Культурном,13,

что в районе железнодорожного техникума,

грозит затопление от сточных вод. Власти

города пока не принимают никаких

действий, несмотря на неоднократные

обращения жильцов.

В ветхом, вросшем в землю доме проживают пять
человек, в том числе девяностолетняя женщина и ма�
ленький ребенок.

Вот уже много лет сточные бурные потоки после
дождей и во время таяния снега из переулка Торцово�
го с улицы Белинского заливают двор. Каждую весну
и в дни ненастья хозяева «счастливого» дома, воору�
жившись лопатами, боролись с водой, отводя ее в
придорожную канаву. Но осенью прошлого года, ког�
да на ул. Пушкина меняли трамвайные пути, положе�
ние ухудшилось. В переулке высыпали и разровняли
десять грузовиков земли и камней. В результате про�
езжая часть превратилась в непреодолимую для воды
преграду. Да еще и соседи «помогли», защищая свои
дома от потоков воды ограждениями. Лопата жиль�
цам 13�го дома теперь не поможет. Рукотворная за�
пруда опоясала весь дом.

Раньше вдоль дороги проходили специальные
сточные канавы. Теперь их нет, и вода вот�вот добе�
рется до порога. Сразу после ремонта трамвайных
путей отчаявшиеся хозяева обратились за помощью в
администрацию Железнодорожного района с прось�
бой помочь сделать сток в Прядильный переулок или
в Шахматный проезд. Администрацией района было
направлено письмо в городское управление комму�
нального хозяйства «с просьбой решить вопрос поло�
жительно». Однако ничего не было сделано. В апреле
хозяевам дома сообщили, что их вопросом будет за�
ниматься заместитель начальника УГКХ В.Н. Королев.
Несколько раз жильцы пострадавшего дома встреча�
лись с В.Н. Королевым, а звонят ему почти каждый
день, но до сих пор нет никаких результатов. «Приез�
жают, смотрят, а делать — не делают», — жалуются хо�
зяева дома № 13. В августе 2006 года пострадавшие
решили написать письмо мэру города А.А. Касьянову.
Но от него ответа не получили.

«Если не решить эту проблему прямо сейчас, до
морозов, — говорят хозяева дома, — то весной, когда
начнет таять снег, мы просто утонем». Услышат ли
власти их голос? До морозов осталось всего ничего.

Сергей САВЕНКОВ.

В понедельник в нашу редакцию

поступил очередной звонок 

от замерзающей в собственной квартире

жительницы г. Орла.

А.Н. Селихова — пенсионер, инвалид I группы, про�
живает в д. № 4 по Артельному переулку. Выписав�
шись из больницы, она вынуждена практически без
движения находиться в ледяной квартире.

По телефону она рассказала, что обратилась в
«Орловскую правду» по просьбе жильцов всех трехсот
квартир «ледяного дома», потому что в ЖЭУ № 28 до�
звониться было невозможно, а дежурный гортепло�
энерго по телефону общался раздраженно и грубо.
«Вы одни отозвались на нашу проблему по�доброму,
помогите нам узнать правду, до каких пор нам «уго�
рать» от газа, согревая квартиру?»

В ЖЭУ № 28, действительно, было проще приехать,
нежели дозвониться. Его начальник С.Н. Давыдов объ�
яснил, что непосредственно ЖЭУ № 28 к пуску тепла
было готово в срок, но у центрального теплового пунк�
та не хватило отопительных мощностей. Больше неде�
ли без тепла оставались три дома по пер. Артельному,
дом № 10 по ул. Кузнецова, некоторые дома на ул. Раз�
дольной, находящиеся в ведении ЖЭУ № 28.

Буквально за несколько дней жители «ледяных до�
мов» оставили в ЖЭУ более трехсот телефонных за�
явок и обращений по поводу отсутствия тепла в квар�
тирах, но управление смогло дать конкретный ответ
лишь 16 октября, когда оно получило телефонограм�
му о том, что параметры давления теплоносителя на�
чали увеличиваться.

До нашей читательницы А.Н. Селиховой тепло до�
шло только к вечеру следующего дня...

Анна АКАТЬЕВА.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Начали с состояния дво�
ров. Начальник ЖЭУ №17, на
балансе которого находится
83 дома, привел множество
цифр: посажено столько�то
деревьев и цветов, разбито
столько�то клумб, очищено
газонов, вывезено мусора,
установлено дворового обо�
рудования и так далее, и так
далее... Депутаты доклад
выслушали внимательно,
только вот особого впечат�
ления на них речь В.И. Баки�
на не произвела. Тот, похо�
же, ожидал другой реакции.

— Вот назвали вы цифры,
— обратился к начальнику
ЖЭУ А.Н. Митин. — А что за
ними? Много это или мало?
Возьмем, к примеру, дворо�
вое оборудование. Ведь в не�
которых дворах нет ничего,
кроме натянутых жителями
бельевых веревок. Нет даже
элементарных лавочек. Поче�
му?

— Виноваты вандалы, —
последовал ответ.

— А что с лавочками, кото�
рые я вам передал? — вступил
в беседу Л.С. Музалевский. —
Установили?

— Установить�то установи�
ли. Да только потом пришли
жители дома и попросили эти
лавочки убрать.

Последовало удивленное
молчание. Оказалось, что это
далеко не единичный случай.
Все чаще люди протестуют
против установки в их дворах
скамеек, беседок и прочего
оборудования. Особенно
там, где в непосредственной
близости есть круглосуточно
работающие магазины и тор�
говые палатки. Их посетите�
ли с большим удовольствием

«дегустируют» покупки пря�
мо в соседних дворах, а жи�
тели домов из�за шума, про�
изводимого «отдыхающими»,
не могут нормально спать по
ночам. Недоработка мили�
ции? Безусловно, но в то же
время и вопрос культуры го�
рожан: ведь не приставишь
же к каждой лавочке участко�
вого. С такой проблемой
сталкиваются во всех райо�
нах города.

Следующий вопрос —
спортивные площадки. На
территории ЖЭУ №17 есть
лишь одна площадка — возле
Дворца культуры железнодо�
рожников. Проблема лишь в
том, что за ней надо ухажи�
вать, а брать на себя такую
обузу никто не хочет. Почему

бы ЖЭУ не взять ее на баланс?
В.И. Бакин согласился, что
шаг это необходимый, но лич�
но он считает, что сделать его
должно руководство ДК ЖД.
Депутаты лишь развели рука�
ми.

Одна из главных проб�
лем, также свойственных
отнюдь не только этому
ЖЭУ, — несвоевременное и
некачественное исполнение
заявок жителей обслужива�
емых домов. В чем пробле�
ма? Нет денег? Ответ уди�
вил, по�моему, всех присут�
ствующих.

— Да нет, денег, в общем�
то, хватает, — как�то нехотя
проговорил В.И. Бакин. — Не
хватает времени и сил...

После чего депутаты поре�

комендовали начальнику ЖЭУ
все�таки собраться с силами
и впредь добросовестнее от�
носиться к своей работе.

Следующий докладчик —
начальник районного отдела
по делам молодежи, физкуль�
туре и спорту О.Г. Коробов. Он
рассказал о том, как проводи�
лось трудоустройство под�
ростков во время летних кани�
кул, как строилась работа эко�
логических отрядов. Планиру�
ется также привлекать ребят к
оборудованию хоккейных кор�
тов и ледовых площадок. Де�
путаты информацию приняли
к сведению и начали задавать
вопросы:

— Сколько в районе спор�
тивных площадок?

— В школах — 10.

— Почему вы не помогаете
в их содержании? Не завозите
песок, не обеспечиваете ре�
бятишек мячами и прочим
спортинвентарем?

— У нас нет ни копейки.
— А как же

вы работае�
те?!

— Так и ра�
ботаем. На�
чальник го�
родского уп�
равления по

делам молодежи сказал: ищи�
те деньги. А где мы их най�
дем? Зачем, в таком случае,
нужно было реформировать
наш комитет? Что измени�
лось?

Посовещавшись, депутаты
приняли решение: обратиться
к мэру города с предложени�
ем предусмотреть финанси�
рование деятельности район�
ных отделов в следующем го�
ду. А социальному комитету
горсовета предстоит выяс�
нить: куда тратятся деньги,
заложенные в бюджете на фи�
нансирование молодежных
программ? Так что этот во�
прос депутаты взяли под свой
контроль.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

— Запуск тепла — работа по�
степенная, в один день этот во�
прос не решить, — сказал на со�
вещании руководитель «Орел�
гортеплоэнерго» А.А. Сашенков.
— Было принято решение на�
чать отапливать дома, хотя
среднесуточная температура на
тот момент еще не опустилась
ниже восьми градусов, чтобы к
наступлению холодов город
полностью отапливался. Графи�
ки выдерживаются по всем объ�
ектам — и тем, что отапливают�
ся от ТЭЦ, и котельным — гор�
теплоэнерго, ведомственным и
крышным. Все собственные ко�
тельные мы смогли растопить и
выйти на технологический ре�
жим в течение четырех дней. По
квартальным котельным мы
приступили к наладочным рабо�

там, есть проблемы по 908�му
кварталу. Там всегда, пока не
пройдет наладка, бывают проб�
лемы. Думаю, скоро мы их уст�
раним. Что мы имеем по пуску
от Орловской ТЭЦ? Мы приняли
решение идти в мягком, щадя�
щем режиме. Технологически
нас ограничивает такое поня�
тие, как подпитка в тепловых се�
тях. Чтобы не срывать пуск, нам
нужно параметры по подпитке
выдерживать. Сейчас эта рабо�
та ведется. По моей оценке,
пуск идет согласно техническим
требованиям, выдерживаются
технологические параметры.
Безусловно, жалобы есть, но
они бывают каждый год. Я хотел
бы успокоить жителей и попро�
сить: дайте нам несколько дней,
мы выйдем на нормальные па�
раметры, и весь город будет
отапливаться. На решение этой

задачи брошены все силы, ситу�
ация под контролем.

Следующий докладчик — ру�
ководитель МУП ЖРЭП (заказ�
чик) М.П. Верижников.

— Все дома, обслуживаемые
нашим предприятием, включе�
ны в работу по запуску тепло�
снабжения. К концу прошлой не�
дели мы практически закончили
приемку тепла от Орловской
ТЭЦ и «Орелгортеплоэнерго», —
заверил Михаил Павлович. Но
тут же добавил: — В связи с тем,
что нет должных параметров
давления, ряд девятиэтажных
домов в Северном районе, и их
довольно много, пока без тепла.
В Заводском районе циркуляци�
онные насосы включены на всех
домах, но в связи с тем, что тем�
пература теплоносителя 61 гра�
дус (это мало) и недостаточное
давление в системах, есть проб�

лемы. Наши службы работают
практически круглосуточно, в
каждом ЖЭУ организовано де�
журство двух слесарей. Каждый
вечер мы подводим итоги. Я бы
не сказал, что город не готов к
приему тепла, это обычная,
штатная ситуация.

То�то и обидно, что штатная.
Видимо, для наших коммуналь�
ных служб наступление холодов
ежегодно становится неприят�
ным сюрпризом. Во всяком слу�
чае именно такое впечатление
складывается после отчетов их
руководителей и попыток объ�
яснить якобы объективными
причинами сбои в подаче тепла.
Что ж, остается уповать на ми�
лость природы и надеяться, что
грядущая зима будет не такой
суровой, как прошлая. Тогда,
возможно, не замерзнем.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Завидному терпению жильцов пришел
конец через год напрасного ожидания. 16
июня 2006 года было написано заявление на
имя начальника ЖРЭУ № 18 Валентины Ива�
новны Ашихминой. И снова никакого ре�
зультата. 12 сентября делегаты из мокрой
хрущевки пришли в своё ЖРЭУ, где и про�
изошла их встреча с главным инженером
участка А.А. Савиным, который стал утвер�
ждать, что «знать не знает о такой заявке».

Тем не менее в журнале регистраций, как
следует далее из письма, «заявление нашли,
да еще и с резолюцией: «Починить в 3�м
квартале 2006 года». В письме приведен
прелюбопытный диалог, ярко иллюстрирую�
щий наш менталитет вообще и принципы ра�
боты ЖРЭУ�18 в частности: «Сегодня 12 сен�
тября, третий квартал истекает через 18
дней. Можно надеяться, что крыша будет по�
чинена?» — спросили делегаты. Секретарша
(не представилась) вмешалась: «У нас люди
по шесть лет живут с текущей крышей, и ни�
чего!». А главный инженер начал тараторить:
«У нас если мастера есть, то материала нет.
Если есть материал — мастера нет. Если есть
мастер и материал — погоды нет».

Такой вот злой рок тяготеет над ЖРЭУ�18.
Но, несмотря на это, А.А. Савин «клятвенно
обещал устранить течь крыши к 30 сентября
2006 года». С того дня до 13 октября, когда
мы побывали на месте событий, успело
произойти многое, но только не это. Успели
стать звездами местного телеэфира обита�
тели первого подъезда, успело образовать�
ся новое пятно на потолке. По версии Вла�
димира Анатольевича Стародубцева, про�
живающего в кв. № 17, это пятно могло по�

явиться после работ по подключению дома
к кабельному телевидению и установке на
крыше телеантенны. Что же касается старо�
го пятна, то оно живет и здравствует, при�
ближаясь потихоньку к кв. № 20, хозяйка ко�
торой Любовь Васильевна Гревцева гово�
рит, что из�за плитки, которой отделаны
стены и потолок, в ее квартире воды пока не
видно...

Несмотря на то, что «мокрая» ситуация
затянулась, а попытки застать на рабочем
месте начальника ЖРЭУ�18 безнадежны,
жильцы не опускают руки. Более того, они
грозят «прекратить платить квартплату».

А ведь проблема, с которой люди обра�
тились в ЖРЭУ полтора года назад, не са�
мая серьезная с точки зрения материаль�
ных затрат, при условии её своевременного
устранения, конечно. Ведь теперь помимо
ремонта крыши нужно привести в порядок
потолок и стены в подъезде, а возможно, и
в квартире № 20.

Хочется верить, что настанет такой
день, когда мастера, материал и погода
наконец�то встретятся и поработают на
благо жильцов первого подъезда дома
№ 16 по ул. Спивака.

Очень хотелось получить
комментарий от начальника
ЖРЭУ�18 В.И. Ашихминой.
Авторы письма предупрежда�
ли, что им ни разу не удалось
встретиться и поговорить с
Валентиной Ивановной, ра�
бочий день которой настоль�
ко насыщен, что даже в часы
приема граждан ее не бывает
на месте.

Мне повезло больше: к
концу рабочего дня пятницы я
наконец�то дозвонилась до
В.И. Ашихминой, но говорить
о сложившейся ситуации по
телефону Валентина Иванов�
на отказалась наотрез, на�
значив мне встречу на поне�

дельник в 13.00. Такой ход событий обнаде�
живал. Но когда в понедельник в 13.00 я
пришла в ЖРЭУ�18 и спросила, где найти
Валентину Ивановну, мне ответили, что «ее
сегодня нет и не будет»!

Оказавшись в шкуре жильцов злополуч�
ной хрущевки, я поняла окончательно, что
начальство ЖРЭУ�18 совершенно не заин�
тересовано в решении проблемы.

Что ж, мы сами выбираем, как действо�
вать в той или иной ситуации. ЖРЭУ выпол�
няет или не выполняет свои обязанности по
отношению к жильцам, а жильцы согласно
новому Жилищному кодексу должны будут
до 1 января 2007 года определиться со
способом управления своими домами. И
будут вправе выбрать того, кто обязаннос�
ти эти выполнит качественно и в срок. Тому,
как говорится, наше почтение и... плата за
услуги.

Если жильцы на общем собрании прини�
мают решение отказаться от услуг ЖРЭУ,
они могут выбрать один из трех способов
управления многоквартирным домом: не�
посредственное управление, товарищество
собственников жилья или управляющую ор�
ганизацию.

Ситуация, которая сложилась на данный
момент в жилищно�коммунальном хозяй�
стве, дает право предполагать, что многие
ЖРЭУ, халатно относящиеся к своим обя�
занностям, останутся без достаточной на�
грузки. Проще говоря — не у дел.

Елена БУЛГАКОВА.

ЧЧЧЧЕЕЕЕГГГГОООО    ННННЕЕЕЕ     ХХХХВВВВААААТТТТААААЕЕЕЕТТТТ     ННННААААЧЧЧЧААААЛЛЛЛЬЬЬЬННННИИИИККККУУУУ    ЖЖЖЖЭЭЭЭУУУУ
ИИИИ    ККККУУУУДДДДАААА    УУУУХХХХООООДДДДЯЯЯЯТТТТ     ««««ММММООООЛЛЛЛООООДДДДЕЕЕЕЖЖЖЖННННЫЫЫЫЕЕЕЕ»»»»     ДДДДЕЕЕЕННННЬЬЬЬГГГГИИИИ????

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЕР

ОООО ТТТТ ЧЧЧЧ ЁЁЁЁ ТТТТ ЫЫЫЫ
ВВВВ ММММ ЕЕЕЕ СССС ТТТТ ОООО
ТТТТ ЕЕЕЕ ПППП ЛЛЛЛ АААА

ММММ ОООО КККК РРРР АААА ЯЯЯЯ     
ХХХХ РРРР УУУУ ЩЩЩЩ ЁЁЁЁ ВВВВ КККК АААА
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«ПОСЛЕДНИЕ ГЕРОИ»
ЛЕДЯНЫХ КВАРТИР

ИЗВЕЩЕНИЕ
26 октября 2006 года в 10 часов в малом зале зда7

ния городской администрации состоится восьмое

заседание Орловского городского Совета народных

депутатов третьего созыва с повесткой дня:
1. О признании полномочий депутатов Орловского город�

ского Совета народных депутатов, избранных 8 октября 2006 г.
2. О прогнозе социально�экономического развития г. Орла

на 2007 год.
3. О работе администрации г. Орла по реформированию жи�

лищно�коммунального хозяйства в сфере управления жилищ�
ным фондом города.

4. О внесении изменений в постановление Орловского го�
родского Совета народных депутатов от 20.12.2005 г. № 79/835�
ГС «О бюджете г. Орла на 2006 г.»

5. О прогнозном плане (программе) приватизации муници�
пального имущества города Орла на 2007 год.

6. О проекте Положения «О регулировании органами мест�
ного самоуправления города Орла цен, тарифов и надбавок к
ценам (тарифам) на услуги организаций жилищно�коммуналь�
ного комплекса и муниципальных предприятий пассажирского
транспорта» (второе чтение — окончательная редакция).

7. О проекте новой редакции Положения «О Едином реестре
муниципального имущества г. Орла» (первое чтение).

8. О проекте Положения «О порядке предоставления жилых
помещений муниципального специализированного жилищного
фонда в г. Орле» (второе чтение — окончательная редакция).

9. О передаче муниципальных учреждений�центров соци�
ального обслуживания населения г. Орла в государственную
собственность Орловской области.

10. О внесении изменений и дополнений в нормативные
правовые акты Орловского городского Совета народных депу�
татов по вопросам управления и распоряжения муниципаль�
ным имуществом города Орла.

11. О внесении изменений в решение Орловского городско�
го Совета народных депутатов «О муниципальном имуществе»
от 7.06.2006 г. № 4/044�ГС.

12. О проекте Положения «О порядке назначения и проведе�
ния опроса граждан в городе Орле» (первое чтение).

13. Разное:
о молодежном парламенте г. Орла.

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ВЫСТАВКА ДОСТИЖЕНИЙ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

В Орловском государственном аграрном универ7

ситете завершилась выставка, посвященная девя7

тилетию кафедры «Электроснабжение» и памяти

её первого заведующего, доктора технических на7

ук, профессора, проректора по международным

связям ОГАУ В.Г. Васильева.
В экспозиции были представлены основные достижения

сотрудников кафедры в области научной деятельности. Так,
за последние пять лет преподавателями получено 16 патен�
тов, опубликовано более 150 научных статей. Впечатляют и
успехи студентов, которые за минувший учебный год опубли�
ковали семь статей и подали две заявки на изобретения.

Главное направление научной работы — автоматизация
электрических распределительных сетей. Ведутся исследо�
вания в области нетрадиционных и возобновляемых источни�
ков энергии, совершенствования учебного процесса и в дру�
гих направлениях.

За девятилетнюю историю кафедрой «Электроснабжение»
подготовлено более 150 инженеров�электриков. Высокий
уровень профессиональной подготовки подтверждает вос�
требованность выпускников на рынке труда, большинство из
которых приходят на работу в Орловскую энергосистему.

АРХИВУ НЕОБХОДИМО 
СОВРЕМЕННОЕ ОБОРУДОВАНИЕ

Пять с половиной миллионов документов находит7

ся на хранении в архивном отделе администрации

Орла. В основном это данные о сотрудниках лик7

видированных ныне организаций. За пять лет су7

ществования архива туда обратились десятки ты7

сяч горожан. В основном им необходимо подтвер7

ждение стажа в той или иной организации для на7

числения пенсии.
По информации, озвученной на рабочем совещании в мэ�

рии заместителем начальника городского управления по об�
ращениям граждан и делопроизводству Е.А. Струковой, глав�
ная проблема на сегодняшний день — отсутствие современ�
ной информационно�поисковой системы, позволяющей быс�
тро и качественно предоставлять орловцам необходимые до�
кументы.

МОДЕРНИЗАЦИЯ ОБРАЗОВАНИЯ
На днях в Орловском государственном универси7

тете состоялась областная конференция, посвя7

щенная вопросам модернизации образования. 
В ней приняли участие представители всех уровней обра�

зования — школьные учителя, педагоги профтехучилищ, пре�
подаватели вузов, руководители и специалисты районных уп�
равлений образования. На конференции рассматривался ряд
актуальных вопросов: о модернизации (реформировании)
образования в России, о вхождении Орловской области в экс�
перимент по единому государственному экзамену.

«РОССИЯ: ПУТЬ К МИРУ 
И СОГЛАСИЮ»

Так называется выставка, открывшаяся на днях в

зале периодики Орловской областной библиотеки

имени И.А. Бунина. 
Экспозиция посвящена новому национальному празднику

страны — Дню народного единства.
На выставке представлены газетно�журнальные публика�

ции, в которых нашли отражение идеи национального согла�
сия и сплочения общества, упрочения российской государ�
ственности.

В ряде статей читатели найдут интересные материалы об
истории возникновения праздника, подробную хронологиче�
скую таблицу исторических событий, происходивших в 1612
году, а также современный анализ событий Смутного време�
ни.

Авторы публикаций — видные ученые�историки, политики,
писатели и священнослужители — высказывают своё мнение
о Дне народного единства на страницах таких журналов, как
«Власть», «Коммерсант�власть», «Новое время», «Отечество»,
«Отечественные записки», «Свободная мысль», «Воин Рос�
сии».

Специальные политические номера журнала «Родина» —
«Смута в России XVII век» и «Россия после Смуты» — расска�
жут читателям о путях преодоления Смуты и уроках, извле�
ченных из русской истории.

Выставка будет работать в течение двух недель.

Информагентство 

"Орловской правды".


